

# MARCANDO LA DIFERENCIA: LAS INICIATIVAS DE LAS EMPRESAS QUE RECIBIERON EL SELLO DE EXCELENCIA ENERGÉTICA

En tres categorías -oro, plata y bronce-, la Agencia de Sostenibilidad Energética reconoció a diversas empresas por su compromiso con la reducción del consumo eléctrico y un uso más eficiente de la energía. Aquí, cinco de las organizaciones que obtuvieron el Sello de Excelencia Energética comparten las estrategias y buenas prácticas que han ido implementando para avanzar hacia una operación más sustentable.

POR MACARENA PACULL M.

## Colun: eficiencia energética en calderas de vapor (oro)

Para el gerente general de Colun, Lionel Mancilla, la obtención del Sello de Excelencia Energética "valida una estrategia de trabajo efectiva en la optimización y eficiencia del uso de nuestros energéticos", que ha reducido la huella de carbono de la compañía. Para lograrlo, han implementado medidas de eficiencia energética en las calderas de vapor en Planta Verde Los Tambores, detalla el gerente técnico de la empresa, Juan Pablo Carey, que incluyeron la mejora en el sistema de recuperación y operación de energía térmica y la incorporación de tecnologías que optimizan el uso de combustible -en este caso, gas natural-, para la generación de vapor.



## UNAB: buscando la carbono neutralidad (bronce)

Iniciativas en sus distintos campus llevaron a la Universidad Andrés Bello a obtener el Sello este año. La casa de estudios implementó un sistema solar térmico en su polideportivo para reducir el uso de pellets y emisiones de CO2 en el Campus Casona, mientras que en la sede de Concepción se reemplazaron dos antiguas calderas a gas natural por cinco calderas murales de condensación de alta eficiencia. Además, en los campus Los Leones y Viña del Mar se instaló un sistema de control automatizado que apaga los equipos de aire acondicionado durante la madrugada para reducir gasto y emisiones. "Este reconocimiento es una certificación de nuestro compromiso institucional con la eficiencia energética", señala el vicerrector de vinculación con el medio y alumni de la UNAB, Ignacio Guerrero.